sociedad

Orden de prisión para un ginecólogo por la muerte de dos bebés

PERE RÍOS, Barcelona

El Juzgado de lo Penal 15 de Barcelona ha ordenado el ingreso en prisión de un ginecólogo condenado en dos ocasiones por negligencia en dos partos que derivaron en la muerte de los bebés. Es una decisión inusual, pues incluso con condenas mayores, la justicia suspende la ejecución de la pena. En este caso, sin embargo, el fiscal se opuso v el juez ha ratificado ese criterio atendiendo a "los antecedentes delictivos del penado". El ingreso en prisión se suspenderá si se recurre.

El ginecólogo fue condenado en marzo de 2009 a una multa de 45 días por una fal-ta de homicidio imprudente cometida en un parto, ocurrido en julio de 2006. El bebé sufrió graves lesiones neurológicas y falleció a las pocas semanas. En mayo de 2009, otro juzgado condenó a un año de prisión al mismo ginecólogo por un delito de homicidio imprudente cometido en diciembre de 2005 en el Hospital Comarcal de Sant Boi de Llobregat (Barcelona). El facultativo no practicó la cesárea a la madre, pese a existir signos evidentes de sufrimiento fetal. El niño también falleció a las semanas.

En ambos casos, los padres de los bebés fueron defendidos por la asociación El Defensor del Paciente en Cataluña. El ginecólogo siguió ejerciendo tras los hechos.

Para Medicina hace falta un 12

Las carreras sanitarias siguen siendo las que necesitan más nota de acceso
Con la nueva Selectividad las calificaciones pueden llegar a 14 puntos

J. A. AUNIÓN **Madrid**

Con mucha más demanda que oferta, el acceso a Medicina sigue estando reservado solo a los mejores estudiantes. Al cambiar el sistema de Selectividad (la nota ya no es de cero a 10, sino a 14 porque con los exámenes voluntarios se pueden sumar hasta cuatro puntos extra), la nota de acceso a esta carrera está rondando o supera el 12. Varios ejemplos: 12,579 en Oviedo, 12,503 en la Universidad de Granada, 12,343 en Castilla-La Mancha o 12,189 en la Complutense. La nota de corte de una titulación es la nota del alumno que ha conseguido entrar en carrera con la calificación más baja, y sirve de guía para que los alumnos, al año siguiente, se hagan a la idea de qué van a necesitar para acceder a ese título.

Tras los exámenes de Selectividad de junio, de momento, entre las notas de corte que ya se han dado a conocer (entre otras, Madrid, Comunidad Valenciana, y Andalucía), la calificación más alta no corresponde, sin embargo, a Medicina, sino a Biotecnología en la Universidad Pablo Olavide de Sevilla: el alumno que ha entrado con menos nota tiene un 12,595. En Medicina, de momento, las únicas notas de corte que han bajado de 12 están en la Rey Juan Carlos de Madrid (11,867) y en Alcalá de Henares (11,862).

Así, en general, las titulaciones que requieren mayor calificación no varían mucho de las de otros años: además de las de ciencias de la salud (12,243 para Odontología en Oviedo, 11,016 pa-



Facultad de Medicina de la Complutense de Madrid. / LUIS SEVILLANO

ra Farmacia en Castilla-La Mancha o 10,131 en Huelva para Enfermería), están Arquitectura (11,8 en Zaragoza o 10,789 en la Politécnica de Madrid), algunas ingenierías, Administración y Dirección de Empresas (combinada con Derecho en la Carlos III, 10,585) o Periodismo en algunos campus (10,804 en Valencia). Por ejemplo, en la Comunidad Valenciana, las carreras que han superado el 11 como nota de corte son, además de Medicina, Ingeniería Aeroespacial (Politécnica de Valencia); Bioquímica y Ciencias Bio-médicas, Odontología (Valencia), Biotecnología (Valencia, Miguel Hernández y Politécnica); Enfermería (Valencia), Traducción e Interpretación (Alicante) y Traducción y Mediación Interlingüística (Valencia).

Este año, los alumnos se enfrentaban a ciegas al nuevo sistema de Selectividad que iba a trastocar las notas de corte por la variación de la escala y porque los alumnos de FP de grado superior (hace falta el Bachillerato para entrar) ya no tienen un número de plazas limitado para ellos en cada carrera (de entre el 15% y el 30%). Este año, técnicos superiores y ba-

Solo los mejores

▶ **Biotecnología** en la Pablo Olavide de Sevilla (12,595) y en Oviedo (12,360).

▶ Medicina en Oviedo (12,579), Granada (12,503); Castilla-La Mancha (12,343), Córdoba (12,295), Valladolid (12,290), Sevilla (12,272), Valencia (12,247), Málaga (12,225), Miguel Hernández (12,216), Zaragoza (12,190), Complutense (12,189), Cádiz (12,120) y Autónoma de Madrid (12,036).

▶ Odontología en Oviedo (12,243).

chilleres han competido con sus notas medias de acceso por cada plaza. Quizá por eso, la gran mayoría de los de los alumnos (llegando al 90% o más en Madrid, País Vasco o Cataluña) se han presentado a los exámenes voluntarios de Selectividad que podían subir hasta cuatro puntos.

Sin embargo, a la espera de que se cierren los procesos de preinscripción en toda España y se pueda hacer un análisis carrera por carrera, parece que la equivalencia, al menos en las más demandadas, es muy parecida. Esto es, si el año pasado, sobre 10, hizo falta un 9,04 para entrar en Biotecnología en la Pablo Olavide, sobre 14 (haciendo una regla de tres) este año haría falta un 12,665, una nota muy parecida a la que finalmente ha sido necesaria en realidad: 12,595.

Juan Luis Cebrián, condecorado por República Dominicana

IBAN CAMPO, Santo Domingo

La figura política y literaria del ex presidente dominicano Juan Bosch, cuyo centenario se celebra este año, protagonizó la conferencia dictada en la noche del lunes por Juan Luis Cebrián, consejero delegado de PRISA, consejero delegado de PRISA, en el Palacio Nacional de la República Dominicana. El actual mandatario, Leonel Fernández, acababa de imponer al ejecutivo del grupo de comunicación la Orden del Mérito Duarte, Sánchez y Mella en grado de Comendador, por sus merecimientos y aportes a la cultura.

Ministros, empresarios, intelectuales y periodistas coparon las sillas colocadas en el Salón de Embajadores de la casa de Gobierno, así como miembros de la dirección del Partido de la Liberación Dominicana (PLD), fundado por Juan Bosch una vez decidió abandonar su otra criatura política, el Partido Revolucionario Dominicano (PRD), con el que había llegado a la presidencia del país después de ganar las primeras elecciones tras la muerte del dictador Rafael Leónidas Trujillo, en 1963.

La conferencia sobre Juan Bosch se convirtió en un reconocimiento al extinto líder que trató de romper con lo que Cebrián llamó la "arritmia histórica" dominicana cuando subió al poder de manera efimera.

Antes de ser derrocado por un golpe militar, Bosch "hizo aprobar una nueva constitución y una reforma agraria que no pudo llevar a cabo. Esos fueron sus primeros pasos para solucionar males no exclusivos del país, sino de América Latina, como la falta de institucionalidad democrática, corrupción, vulneración de derechos humanos y tributo a la violencia como forma de hacer política", dijo el di-



Juan Luis Cebrián, junto al presidente de República Dominicana, Leonel Fernández. / M. A. PANTALEÓN

rectivo de PRISA. "Muchos de ellos están superados ya felizmente en muchos países de la zona".

El académico y primer director de EL PAÍS se refirió también al Bosch literato, un gran amante de su lengua. Esto le sirvió para resaltar la importancia del español en el mundo de hoy. "Su doctrina sigue vigente, puesto que libertad y justicia social siguen en el meollo de cualquier programa avanzado. Nos dejó en sus libros y artículos el legado de alguien enamorado de su lengua. Y no existe en el mundo un idioma como el nuestro, que es un acervo formidable en el mundo globalizado de hoy. Somos dueños de una cultura global basada en el uso del español", afirmó.